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Aos 04 dias do mês de dezembro de 2015, pelas 10:00 horas, reuniu a Comissão de Saúde, na 

sala 5 do Palácio de S. Bento, na presença dos Senhores Deputados constantes da folha de 

presenças que faz parte integrante desta ata, com a seguinte Ordem do Dia: 

 

 1. Informações; 

 2. Apreciação e votação da Ata nº 3, de 25 de novembro; 

 3. Discussão e votação do Plano de Atividades para a I Sessão Legislativa; 

 4. Discussão e votação da proposta de constituição de uma Subcomissão para o 

Acompanhamento da Problemática do VIH/Sida, apresentada pelo PSD; 

 5. Discussão e votação do Requerimento apresentado pelo Grupo Parlamentar do PCP, 

para audição da Administração Central de Sistemas de Saúde e da Comissão Nacional do 

Médico Interno. 

 6. Discussão e votação do Requerimento apresentado pelo Grupo Parlamentar do PS, a 

requerer uma visita com caráter de urgência à região do Algarve. 

 7. Outros assuntos. 

___________________ 

 

 1. Informações 

A reunião foi presidida pela Vice-Presidente Maria de Antónia de Almeida Santos, que começou por 

informar que a Presidente da Comissão de Assuntos Europeus enviou um ofício a manifestar 

disponibilidade em colaborar e articular com a Comissão de Saúde. 

Referiu que baixaram à Comissão sem votação, por 90 dias, as quatro iniciativas legislativas sobre 

a PMA, para nova apreciação na generalidade. Lembrou que deve ser constituído um grupo de 

trabalho (GT) para o efeito e que a coordenação do mesmo cabe ao PSD, devendo os grupos 

parlamentares indicarem os Deputados que o irão integrar. 

Os Deputados Luísa Salgueiro, Moisés Ferreira, Miguel Santos e Carla Cruz concordaram com a 

criação do GT, onde deverão estar representados todos os grupos parlamentares. Foi lembrado 

que muita da discussão já foi feita, pelo que os trabalhos poderão ser agilizados. Os grupos 

parlamentares vão indicar os seus Deputados, o mais breve possível. 

A Presidente em exercício disse que todos os Deputados poderão participar nos trabalhos e 

apresentar contributos. 
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A Deputada Luísa Salgueiro informou que a Deputada Idália Serrão será a Relatora da Petição n.º 

551/XII (4.ª), já distribuída, sobre a organização dos cuidados de saúde do Médio Tejo. 

 

 2. Apreciação e votação da Ata nº 3, de 25 de novembro 

A ata n.º 3, relativa ao dia 25 de novembro, foi aprovada por unanimidade, registando-se a 

ausência do PEV. 

 

 3. Discussão e votação do Plano de Atividades para a I Sessão Legislativa 

A Presidente em exercício colocou à discussão a proposta de Plano de Atividades, já enviada aos 

Deputados, que contempla as propostas dos grupos parlamentares do PCP, do PSD, do PS e do 

BE, quer no que respeita a eventos/seminários quer a visitas de trabalho. Os Deputados Miguel 

Santos, Luísa Salgueiro, Carla Cruz e Moisés Ferreira concordaram com a pertinência e 

importância das propostas mas, não sendo possível concretizá-las todas serão, ao longo da 

sessão, definidas prioridades. 

O Deputado Miguel Santos sugeriu datas para as quatro audições obrigatórias do Ministro da 

Saúde: 1.ª quinzena de Fevereiro; 1.ª quinzena de abril e 2.ª quinzena de junho. Uma das datas 

será coincidente com a discussão do OE na especialidade, o que teve o consenso de todos. 

A Deputada Helena Freitas propôs o aditamento do tema das doenças do envelhecimento, porque 

é uma área importante na saúde, bem como a temática do bem-estar e prevenção na saúde – 

termalismo, no ponto de eventos, o que foi aceite. 

A Deputada Isabel Galriça Neto concorda com todas as propostas apresentadas e a sua 

preocupação prende-se com a exequibilidade do plano de atividades por razões de disponibilidade, 

subscrevendo que haja um mini plano de priorização das propostas. 

A Deputada Elza Pais propôs a realização de uma conferência sobre Toxicodependência e Álcool, 

uma área que considera relevante. 

A Presidente em exercício colocou à votação o Plano de Atividades com as alterações propostas, 

que foi aprovado por unanimidade, registando-se a ausência do PEV. 

O Plano de Atividades e o orçamento dele decorrente serão enviados ao Presidente da Assembleia 

da República, para aprovação, nos termos do artigo 108.º do RAR. 

 

4. Discussão e votação da proposta de constituição de uma Subcomissão para o Acompanhamento 

da Problemática do VIH/SIDA, apresentada pelo PSD 
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O Deputado Miguel Santos propôs a criação de uma subcomissão para o acompanhamento da 

problemática do VIH/SIDA, referindo que na Legislatura anterior existiu um grupo de trabalho sobre 

este tema. Trata-se de uma área onde os recentes resultados referem que há uma evolução 

positiva na prevenção e no tratamento da doença. 

O Deputado António Sales reconheceu que tem havido uma evolução positiva desde 2004 e que a 

prevalência e incidência têm diminuído. O tema é importante, mas não se justifica a criação de uma 

subcomissão, mas sim de um grupo de trabalho. 

O Deputado Moisés Ferreira sublinhou a importância do acompanhamento do tema VIH/SIDA, mas 

também entende não se justificar a criação de um grupo de trabalho. 

A Deputada Carla Cruz referiu que é sobejamente conhecido o envolvimento do PCP no 

acompanhamento da temática do VIH/SIDA, recordou o bom trabalho que se fez nesta área na 

legislatura anterior, em grupo de trabalho, embora o PCP entenda que esta temática deva ser 

discutida em Comissão. Considera que criar uma subcomissão seria desvirtuar outras temáticas 

igualmente importantes. 

A Presidente em exercício colocou à votação a proposta do PSD de constituição de uma 

Subcomissão para o Acompanhamento da Problemática do VIH/SIDA, que foi rejeitada com os 

votos contra do PS, BE e PCP e os votos a favor do PSD e CDS/PP, registando-se a ausência do 

PEV. 

 

 5. Discussão e votação do Requerimento apresentado pelo Grupo Parlamentar do PCP, para 

audição da Administração Central de Sistemas de Saúde e da Comissão Nacional do Médico 

Interno 

A Deputada Carla Cruz procedeu à apresentação do requerimento, que solicita as audições da 

Administração Central de Sistemas de Saúde e da Comissão Nacional do Médico Interno, 

fundamentando o pedido com base nos argumentos que dele constam, designadamente, que pela 

primeira vez são insuficientes as vagas para o número de candidatos, resultando um conjunto de 

médicos indiferenciados, o que é lesivo para os próprios profissionais e para os cuidados de saúde 

prestados à população. Falou da existência de irregularidades e de problemas informáticos que 

várias organizações representativas dos médicos dão conta. Perante um cenário gravoso, pretende 

um cabal esclarecimento do concurso de internato médico para 2015 pelo que requer as audições 

da Administração Central de Sistemas de Saúde (ACSS) e da Comissão Nacional do Médico 

Interno. 
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O Deputado António Sales corroborou as preocupações referidas, considerando haver falta de 

comunicação entre a Comissão de Internato e a ACSS, pelo que se justificam as audições 

propostas. 

O Deputado Miguel Santos disse que ao longo destes anos nunca houve candidatos que ficassem 

de fora dos concursos do internato médico, mas não há nada como ouvir as entidades para 

esclarecer o assunto. 

O Deputado Moisés Ferreira disse que o BE acompanha o requerimento e a Deputada Isabel 

Galriça Neto informou que também votará favoravelmente. 

A Presidente em exercício colocou à votação o requerimento do PCP, que foi aprovado por 

unanimidade, registando-se a ausência do PEV. 

 

6. Discussão e votação do Requerimento apresentado pelo Grupo Parlamentar do PS, a requerer 

uma visita com caráter de urgência à região do Algarve 

O Deputado António Sales fez a apresentação do Requerimento apresentado pelo Grupo 

Parlamentar do PS, sobre uma visita com caráter de urgência à região do Algarve para verificar a 

situação de degradação dos cuidados de saúde nesta região e que tem sido denunciada por 

utentes, profissionais de saúde assim como pelas autarquias envolvidas. Sabe-se que têm existido 

dificuldades na região, a situação de rutura nos serviços de saúde na região algarvia desde há 

muito que é conhecida e degradou-se com a demissão de seis médicos do serviço de ortopedia do 

Hospital de Faro. Referiu que no mês de dezembro o Conselho de Administração do Centro 

Hospitalar do Algarve (CHA) transferiu para o Hospital de Santa Maria os doentes que 

necessitavam de cirurgia ortopédica urgente ou emergente, por incapacidade de resposta dos 

serviços atualmente existentes no Algarve. Esclareceu que o PS considera fundamental a 

realização de uma visita da Comissão Parlamentar de Saúde, com caráter de urgência, a esta 

região para que, junto de entidades e serviços competentes, seja possível um cabal esclarecimento 

sobre a atual situação dos serviços de saúde na região algarvia, bem como a adoção de medidas 

para corrigir esta situação. 

A Deputada Isabel Galriça Neto manifestou o seu acordo com o requerimento, assim como o 

Deputado Moisés Ferreira. O Deputado Miguel Santos salientou que o CHA se tornou um alvo 

potencial de todos. Disse que votará favoravelmente o requerimento, sublinhando que a sua 

concretização deve ocorrer o mais rapidamente possível, uma vez que é requerida a visita com 

caráter de urgência. 
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A Deputada Carla Cruz disse que acompanha o requerimento e que ao longo da anterior legislatura 

trouxe à Comissão de Saúde os problemas do Algarve, mas também de outros pontos do país. É 

verdade que a Comissão visitou a região em março, mas a situação degradou-se. 

A Presidente em exercício colocou à votação o requerimento do PS, que foi aprovado por 

unanimidade, registando-se a ausência do PEV. 

 

A reunião foi encerrada às 11:45 horas, dela se tendo lavrado a presente ata, a qual, depois de lida 

e aprovada, será devidamente assinada. 

 

Palácio de São Bento, 04 dezembro 2015. 

 

A VICE-PRESIDENTE  

 

 

 

(MARIA ANTÓNIA DE ALMEIDA SANTOS) 
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Folha de Presenças 
 
Estiveram presentes nesta reunião os seguintes Senhores Deputados: 
 
 Ângela Guerra 
 António Sales 
 Carla Cruz 
 Cristóvão Simão Ribeiro 
 Domingos Pereira 
 Eurídice Pereira 
 Fátima Ramos 
 Helena Freitas 
 Isabel Galriça Neto 
 Isaura Pedro 
 Jorge Falcato Simões 
 José António Silva 
 Luís Graça 
 Luís Soares 
 Luís Vales 
 Luísa Salgueiro 
 Maria Antónia de Almeida Santos 
 Miguel Santos 
 Moisés Ferreira 
 Elza Pais 
 Francisco Rocha 
 Joana Lima 
 João Ramos 
 Laura Monteiro Magalhães 
 Luís Vilhena 
 Maria das Mercês Borges 
 
 
 
Faltaram os seguintes Senhores Deputados: 
 
 José de Matos Rosa 
 José Luís Ferreira 
 Marisabel Moutela 
 Odete Silva 
 Teresa Caeiro 
 
 


